

# Alice Döpfner

27. Dezember 1962 – 4. Februar 2019



Alice, Du bist am 4. Februar 2019 um 01:30, hier im Institut Hartheim, von uns gegangen. Es hat sich in den letzten Tagen schon irgendwie abgezeichnet, dass Du uns in Bälde verlassen würdest.

Doch eigentlich begann Dein langer Weg des Abschiednehmens schon um den Jahreswechsel 2017/18, als Du plötzlich nicht mehr in der Lage warst Dich ohne Rollstuhl fortzubewegen und selbstständig Deine Mahlzeiten zu Dir zu nehmen. Schon damals sah es so aus, als ob Du Abschiednehmen würdest, doch in einer bewundernswerten Energieleistung hast Du Dich zurückgekämpft und uns immer wieder noch Deinen Lebenswillen gezeigt trotz Deiner Einschränkungen.

So hast Du in Spazierfahrten noch die Sonne im Frühling, Sommer, Herbst genossen, noch neugierig nach Dingen gefasst oder hin und wieder Deiner geliebten Musik gelauscht.

Vor fast 48 Jahren bist Du ins Institut Hartheim gekommen, nachdem Du Deine Kindheit in Rohrbach verbracht hast. Nachdem 30 Jahre die Wohngruppe Mosaik Deine Heimat war, durften wir, die Wohngruppe NOVA, die vergangenen 18 Jahre Deine Anwesenheit bei uns schätzen. Du erlebtest Freude und Förderung in den verschiedenen Förder- und Erlebnisgruppen, in therapeutischen Behandlungen und in der Einzelförderung. Ausgedehnte Spaziergänge, das Wasser, die Musik und Deine Kuscheltiere lagen Dir besonders am Herzen. Aber auch an praktischen Tätigkeiten, sei es im Haushalt oder an Bastelarbeiten, hast Du Gefallen gefunden.

Alice, Deine selbstbewusste, fröhliche und auch etwas spitzbübische Art wird uns sehr fehlen. Du hast frischen Wind in den Alltag unserer Wohngruppe gebracht, der uns abgehen wird.

Mit Deinen trauernden Freunden, Angehörigen und allen die Dein erfrischendes Wesen zu schätzen wussten, fühlen wir, die Wohngruppe NOVA, uns verbunden.

**Die Verabschiedung im Institut Hartheim findet am Freitag,**

**8. Februar, 2019 um 10:00 in der Kapelle statt.**

WG NOVA – Institut Hartheim, 4.2.2019.